
１ȅ８２９日ల３回定例理事会͍にల２回ク

ラブ協議会をٳटし、やん集あんどんのࠨॳ

の承認、９の例会ίロΈラθの承認、９

、ਿ夜間例会のထॳ案の承認ࠄटのٳ２５日７

。の会計報࣬を承認しました８

２ȅ８３０日に会員が࿋ಸのをけたと

の事で、お見ໍいに行って४りました。点

も৾れてܨࡓなউを見てհしました。

。のロータリーτートは10ķ円です９・

・地区より、ロータリーࡩ運営տ員会２０１８～

２０１９年度のࠨॳをႀしました。

・ग川ロータリークラブより、８会報、ڰ൲

計ْ、昨年度の報࣬をႀしました。

・深川、ֵིロータリークラブより、９７の

例会ίロΈラθと８の会報をႀしました。

・ཽݱロータリークラブより、９例会ίロ

Έラθをႀしました。

・平、ՠ別ロータリークラブより、８７会

報をႀしました。

・本日より、ༀ५ܱැ100܁円༡金、ॷ助

会員の༡集をけ付けます。ॷ助会員は一人

Ĵ000円です。ܛབ者はۚ事まで。

・ༀ५ܱැ学会５０周年特別ܙ付を金しまし

た。

ཫڰ൲委員会　 　ୌġտ֥ಿ

ਿ夜間例会の出ࠧが本日までࠄ２５日特別９　

煙本日

　来賓卓話「消費税軽減税率制度のポイント」

　留萌税務署長　飯塚　秀都 様

煙次週予定

　－法定休会－

会員誕生日

　 　本　哲　也

　鈴　木　康　伸

　大　嶋　孝　広

配偶者誕生日

　青　山　志　保

　菅　　　美　奈

　櫛　井　奈　穂

　

Ｎｏ．２８４０

第１０回　９月１ １日

会員総数 ………………３１名
出免会員 ………………２名
出免出席 ………………２名
基準会員出席 …………１５名
出席率 …………… ４８．３８％

ల˓ٝ　˔ĳĲ

欠席会員 ………………１２名
内メイクアップ ………０名
修正出席率 ……… ６１．２９％
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となっておりますので、まだ出ࠧの༐事を出さ

れていない方はお்めにお願いします。出の

方は現在２０ྴ です。多くの会員の出をܛབし

ます。また、本日ࠄਿ夜間例会のためのտ員会

をࡿ後６時３０分、৮の目にてٳटいたします。

関߸する会員の出をお願いします。

社会奉仕委員会　 　۾野ġտ֥ಿ

टထ定の留萌ロータリークラブٳ１７日１１　

少年֗成事業で、留萌市ඤおよ͍留萌ۯඤのΑ

εーΜ少年౬を対યに、ࡓ日本Χθέͼター

ΒのヘッドーΙだったฒ֔一ࢨঙをお招きし

て、「Ιーθにおける組の人のばし方、また

今どきの৹者の֗て方、今後ܑ業においてۯ理

がݥめられる事」など、໙広いଲయへྪを持

ち続ける事のਹ要を࣒演していただく事に

なっており、ై今備を進めております。ষయ

を担うঊރたち、また地域でڰするঊރたち、

一ܑ๊業や行政などのۯ理、৹員の方々

にଵ非とも聞かせたい・ഥえたいඤယになって

おります。ここで皆様へのお願です。ထॳで８

ڣࡠ定しました。ષࠨがڣのྎに地区補助金

４０万円で૭しࣺみをしましたが、結果１５万円の

補助金ڣでࠨ定しましたので、２５万円のະ௷金

が生じました。このະ௷金を会員の皆様方にお

願いして、いૂと一人一人の力ഞえをお願

いしたいと思います。この事業実現のため、皆

様のお力をおしいただければと思います。後

ほど会員の皆様にご連絡させていただきます。

どうぞご協力お願いします。よろしくお願いし

ます。

国際奉仕委員会　 　ୌࡔġտ֥ಿ

　୶ほどۚ事の方から連絡があったと思います

が、ༀ५ܱැ100円༡金を集めます。δックΑ

を回しますので、よろしくお願いします。

会員研修委員会　 　ጸ෯ġտ֥ಿ

　本日の२分間ૂ報はロータリーのより「日

本のロータリークラブの地」という見出しܱ

事についてતٚいたします。日本のロータリー

クラブのই者でもあるༀ५ঙはྶহࡓ年

生まれで、少年時యをؖࡇ長ஂでًごして

おります。８年間のͺιリ留学をいかして、

२֔߆行のۚ部としてڰ、その後२֔ుの

య২長を務め、大ୃ９年、日本のނロー

タリークラブの会長を務めました。日本のロー

タリーのとも言われています。ؖࡇ長ஂ

は२ോ市とઔೋ市の間にあるで、と言って

も人口は４万人以ષのです。このにༀ५

が出来たのが、昭和４４年です。全࣭か܁ැܱ

ら多くの見学者がངれる中、ཤ٬道の୷पΓϋ

トラσロータリークラブのιϋΨーがངれてい

るのが有ྴな話です。会長になったら長ஂに

行く事になっているようです。ༀ५はুໜ

で५学院ဘ౽や५学院等部をैるほど

。であったとの事です֗ޗ

　ষに例会で「߯がయ」をظうようになった理

ဇとは、ロータリーのにࣂܙされた有力な見

解によると、１９３１年Ȫ昭和６年ȫྖ ਗ事་がܳり、

１９３３年Ȫ昭和８年ȫには日本が࣭ष連ྷをపす

る事になりました。このようなૂସの中、日本

࣭ඤにおいても߳部や့ֲなどによる思ே౮գ

がܳり、ނസロータリークラブのၳによると、

１９３３年１１１日、࣭ز২会ൂから「ロータリー

は࣭ز思ேにするέリーιͼΕϋの外ڜ౬体

だ」とᭆした࿂がられてきて、そのため

１回一定の例会で࣭২会ൂとの会見でྀز࣭

۷ැを協するといزȪ߯がయȫを合して࣭ظ

う事でၭ解をංて解ࠨしたのが、ྀల１例会

で߯がయをظう事のなったဇ来らしいという事

です。

・地区補助金事業、地域࣓ࡃのևಫりたいと

思います。皆様ご協力よろしくお願いします。

　 　আ会ಿ

。も皆様のご協力をお願いします９・

মۚޘߜ　 　

・΄ΨーにపහՕग़がࠇशされました。

　 　ጸ෯会員
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・地区補助金事業、皆様ご協力よろしくお願い

します。　 　関野会員

・会報の誤りがありました。　 　鈴木会員

　前　回　　 ２３４，０００円

　今　回　　　１１，０００円

　累　計　　 ２４５，０００円

来賓卓話「留萌市の政策課題と展望」
　　　　　　 　留萌市議会議員

　市議会議長　小野　敏男 様

　８年前に留萌ロータリークラブの例会にお招

きいただいた時には「留萌の議会改革」という

演題でお話をさせていただきました。本日は卓

話と言うより、留萌市の政策課題について皆様

に理解していただくと共に現状を理解していた

だき、皆さんからご意見も聞いて、それを持ち

帰って行政に役立ていきたいと思っております

のでよろしくお願いします。

　まず全ての問題に関わってくる事案で、人口

減少について皆さんと認識を共有していただけ

ればと思います。留萌市の人口は昭和４２年の４

万２０００人をピークに減少が続き、今では半分に

なってしまいました。政府の統計では、２０４０年

には１万３０００人。２０６０年には８６００人程度になる

という統計が出ています。現在でも年間400人

位の人が留萌から流失していますので、それに

年数を掛けると大体わかってくると思います。

人口が１人減ると２０万円の地方交付税が減りま

す。年間４００人減ると８０００万円位のお金が減り

ます。ですから、財政的にはこのような状況に

あるという事です。本日は近々の課題という事

で、４点ほどお話したいと思います。

　１つは、地域医療をどう守っていくかという

事です。市立病院の経営も含めて少しお話をし

ます。２つ目が留萌市の庁舎をはじめとした公

共施設の更新時期の問題について、お金も絡ん

できますのでそれらについても皆さんに現状を

お知らせしたいと思います。３つ目は、ＪＲ留

萌線の見直し問題と公共交通についてです。こ

れは留萌の将来につながる問題ですので、現状

がどうなっているのかを皆さんにご理解いただ

きたいと思います。最後が、市長の公約でもあ

る道の駅についてです。今現在、色々検討中で

すが、現在の状況を含めて皆さんにお知らせし

て、ご意見をお聞かせいただければと思います

ので、どうぞよろしくお願いします。

　それではまず１点目ですが、新聞等でご承知

の通り、留萌市立病院の経営が非常に悪化して

おりまして、財政的に厳しい状況にあります。

これは一つに常勤医師の問題もありますが、人

口減少で患者さんも減っているのが一番の原因

です。数字的に見ますと、昨年から入院患者で

７３，０００人から６５，０００人位に減っています。外来

では１２５，０００人から１２０，０００人に減っております。

医師数では、１０年前は３１人おりましたが、現在

は19人ですから２/３になり、俗に言う“お医者

さんが１人いると１億円儲かる”と言われてい

ましたのでそんな状況です。市立病院は救急医

療も行っております。周産期医療もやっていま

す。やはり、この地域には必要な病院なんです。

夜間ドクターヘリは飛べませんし、深川や旭川

へ行くにも１時間～１時間半という時間が生死

を分ける結果になる事が多くあります。どんな

に高速が整備されても、ドクターヘリが飛べて

も、１０分、１５分が生死を分ける場合もあります。

結果、平成３０年度には３億円の特別財政支援を

行っております。建設費は、まだ５３億円の残債

があります。対策としては、特定健診の推進や

ジェネリック薬の推進。大学病院との連携によ

る医師の確保なども一生懸命行っておりますが

特効薬が無い状況です。今後は、病院規模の縮

小やベット数の減少、人件費の抑制などの対策

も必要であり、今後、増毛・小平・留萌といっ

た広域連携の費用負担で、この地域医療を守っ

ていく必要があると考えます。ごみの収集処理

や消防などのように、一部事務組合的な運営体

制を構築する事も視野に入れるべきと考えます。

ちなみに、平成３０年の実績では入院が６１，５７４人

中３６，６５１人が留萌市民で、４割の方が留萌以外

の入院患者です。外来も、１１９，８０７人に対し留萌

市民は８０，４２１人ですので、約３割の方が留萌以

ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ
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外から外来として病院を၌用しています。救急

เは１，２００件のうち留萌市民が６７２件で、４４ɓ

の人が市外の救急対؊患者です。３市の療

൲࢜は、留萌市が外来９２ȅ４ɓ、入院７８ȅ７ɓ。小

平は外来６２ȅ４ɓ、入院８０ȅ７ɓ、増毛で外来

５０ȅ８ɓ、入院７９ȅ５ɓとなっています。ଡ଼の救急

補助金Ȫเ入制ȫによりॳ出されたၰからの交

付金が、小平から３６５万円、増毛から５１８万

円が留萌市に交付金として入っています。しか

し、今年は市立病院の字が͌どく約３億円の

特別ဏの補ୃထॳを組みました。これを含め

て今回留萌市がった金ڣが１４億５୷万円です。

このඤ８億円が建設債として࣭から入ってきま

すので全部ではありませんが、多くのু৽財࡙

が市立病院にঀわれています。留萌市の財政

整ܖ金が今まで２０億円位ୟみ立てられていまし

たが、色々ঀわれて１３億円に減りました。この

まま行くと３～４年で財政整ܖ金がೲをつき

ます。زで言えばဍ༒ಡ金や߆行ဖ金が無く

なるのと൳じで、今後ະհ視されます。今後ど

うするかという問題で一番がベット数のୈऔで

入院ベット数、リΧΫリのベット数などの考え

て、人件費なども考えていかなければなりませ

ん。ٳ院൚時では３５０でしたが、現在はリΧ

Ϋリも入れて２５０でଘに一๊病では２００

で約７割のベットのؾ൱ၚですから３割はߗい

ている状ఠです。ۭࢌ師さんの数はベット数に

؊じて確保しなければなりませんので、ۭࢌ師

さんの人件費はベットがߗいていてもࡹわなけ

ればならない事になりますので、実षのؾ൱ၚ

をベット数に合わせたۭࢌ師の౾を考えなけ

ればなりません。現在、市立病院の建設債はٳ

業൚11Ķ億円で、今はĶĴ億円と半分৻になり

ました。まだまだ༐फしていかなければなりま

せんので、市民にှされる病院として、多く

の方が၌用されるように議会としても見守って

いかなければならないと思っております。市立

病院も消防やごみ処理などのように広域でਫ਼有

する事務組合を立ちષ̬て、運営するࠁがၻい

と思います。地域の生命հ全は地域で守ってい

くのが理ேですので、今後そのようなࠁになれ

ばと思います。

　ষに公共施設のഐୃ౾ですが、留萌市のਫ਼

有する建築は５６１でװべ࿂ୟ２３万６୷Ѫあ

り、全࣭平の３の࿂ୟをਫ਼有しております。

そのඤ大改ਘが必要な築３０年以ષの建がĳ99

あり、公営ਯが４２ȅ４ɓ、学ࢷ施設が２３ȅ８ɓ

となっています。市役ਫ਼庁舎は築５７年で続々と

更新時期をࠞえる大߿施設があります。化Γ

ϋター、ΑεーΜΓϋター、公民܁など、今後

１０年間を目ഷに更新を考えています。建築費に

ついては、化Γϋターはًம対策事業債をঀ

えますので、７０ɓが交付税ந౾されますが、ఈ

に多くの施設の建てఢえがあり、২会֗ޗ施設

や集会施設では၌用度や要を考ၪして、গ

ໝ合化などを進めるべきで、୶ਜ਼位や財政負

担の౯が必要になります。市庁舎につきまし

ては、財政ඳのため全くのฒঞ状ఠで、場ਫ਼・

規模についても人口減少を൩まえて議აが必要

と思っています。財政負担も補助金をঀえるか

など、大きな課題も残っているのが現状です。

ϋΩクトΏΞͻとして場ਫ਼の定がඳしいで

すが、現在地として建設خෝなのが、জ有地

の病院地、ཤ٬道合โ地、道有地として留

萌高ࢷࢷ舎等があがっています。２０１９年度に公

共施設等合ۯ理計ْのࡢ別計ْがۖ成するの

で、今後はۗ民ίロジェクトを立ちષ̬ての話

し合のܥ会が出来ますので、ୟޭ的に४حして

いただければと思います。

　Ȫষ̩ٝͅȫ
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